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“入驻经开的都是有
担当和实力的企业”

无锡市房地产业协会副会长
杭卫

改革开放40年见证了房
地产市场的发展。无锡城市
的蝶变始于太湖新城，无锡
未来的价值则在经开。从
2004年，最早一批嗅觉灵、有
先知的开发企业开始入驻经
开，到现在基本上全国排名
前20强的房企全部汇聚到这
片热土上。从最近两年的拿
地门槛看，入驻经开区的都是
有社会担当和有实力的开发
商企业，他们给无锡人带来了
先进的居住理念和优质的产
品，也推动着无锡楼市的高质
量发展。阳光城、金科强强联
手带来的玖珑悦亮相经开东，
以科技赋能智慧装修，革新定
义全新居住产品，为经开区
树立了品质新标杆，也为改
善型人群乃至终极置业者提
供了选择。

现在人们买房除了看重
产品以外，找好邻居也是诉
求之一，区域规划和产业布
局带来的就业人口是最直观
的体现。经开区是高端人群
集中区，也是无锡城市发展
的重要核心，未来前景可
观。作为房协，也将指导开
发企业建设更多满足无锡人
居的新产品。

（练维维 邹祖邑/文
浦恒瑜/摄）
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经开热土经开热土 发展向东发展向东
11月21日下午，无锡观察《5G

会客厅》“起步与世界同步 经开3.0
城市高峰论坛”在无锡报业未来媒
体中心举行。此次论坛由无锡日报
报业集团主办，报业集团房地产融
媒中心承办，阳光城金科玖珑悦协
办。活动在无锡观察新闻客户端运

用5G技术进行全域直播，高峰期超
过36万用户同时在线“围观”。

《5G会客厅》是无锡日报报业
集团融合无锡日报、江南晚报、无
锡观察三大媒体平台，全力打造的
融媒体信息发布平台。通过与
1000万用户的深度互动，以技术驱

动、化5G为光，将更多的历史文
化、科技动力注入各行各业的发展
中。通过“5G发布”的形式，帮助各
方突破固有圈层，讲好行业故事，
同绘板块蓝图，共筑“锡”望之城。
会客厅在凝聚各行各业声音的同
时，深度融合政务、商务、用户的需

求，目前已成功为太科园、梁溪区、
梅村等板块“带货”，打造了一批名
副其实的网红板块。

论坛环节，五位嘉宾分别从产
业、规划、人居、科创等多个角度发
声，讲好行业故事，同绘板块蓝图，
共同展望经开未来发展。

“经开东是未来3-5
年的重点发展区域”

无锡市自然资源与规划局
经开分局 副局长徐国良

2019年1月，经开区挂
牌成立。整个经开区建设
用地约46.8平方公里，其中

“蓝绿空间”，即河道水体和
绿地的占比达45%。未来
3年内规划绿地总量超10
平方公里，计划投资100亿
元。交通上，规划中的无锡
南站枢纽就在经开区。除
现有的万科、方庙睦邻中
心，经开区将新增多个睦
邻中心、文体设施点，致力
打造15分钟生活圈。

无锡“头号工程”太湖
湾科技创新带的“一核”就
是指太湖新城，即以无锡
经济开发区、无锡山水城
科教产业园和无锡太湖国
际科技园为核心。结合经
开区自身的产业发展需
求，经开区正加快推进“一
镇五园”建设。“一镇”即雪
浪小镇。以市民中心为原
点，经开区分为东南西北
四个区域。尚贤河湿地以
东的区域，是经开区未来
3-5年重点打造的区域。
经开东土地储备相对充
裕，未来开发建设的空间
较大。相应的在包括教
育、商业等配套基础设施
的打造上，也会加大投入
的力度。

“低密度产品玖珑悦
必将大放光彩”

无锡报业房产融媒中心
总监 钱琳文

在地图上，经开区是一
个点，代表区域内涵的标志
点。在现实时空里，它是一
个区域最精彩的平台，是物
质和精神的载体。在无锡的
最南端，从“运河时代”跃进

“太湖时代”，经开区，用十年
的蝶变，承载着一座新城的光
荣与梦想，也承载着无锡人对
美好人居的向往。经开区的
前身是太湖新城，从2002年
开始规划建设。花团锦簇经
开区，环境宜人太湖北。从
诞生之日起，这里就伴随着
惊叹和赞美。2004年，三大
品牌开发商万科、融创、华润
进驻，开启了经开区的1.0时
代。到了2017年，经过10多
年的发展，这里已经变成了
集行政、教育、规划、商业、金
融、交通于一身的高质量美
好人居向往的地区。

经开东的发展前景令人
瞩目。今年金科地产落子经
开东。金科地产在无锡深耕
15年，从观天下、东方王榭、
金科世界城到米兰花园、集
美壹品，以及金科蠡湖，每个
项目都倾入了金科的“匠造”
之心。这次金科和阳光城合
作带来了低密度产品玖珑
悦，享周边成熟的配套，必将
大放光彩。

“未来希望能在科创
板块上市”

浪潮卓数大数据产业发展
有限公司总经理 徐宏伟

作为一家高成长型科技
企业，浪潮的初衷是融入实
体产业，为此也在寻找企业
合适发展的城市。无锡是百
年工商名城，产业经济比较
发达，这与企业目标定位比
较一致。选择无锡经开区也
和浪潮自己的转型升级气质
相符，对产业和未来发展的
理念一致。经开区环境优
美，与中心城市苏州、上海、
南京能产生比较好的互动。
既能生活又有比较好的工作
状态，目前公司新员工都是
来自全国各地名校和海外留
学回来的学子。

在无锡经开区，创新、生
态和服务能很好地结合，这
也给传统产业提供了赋能。
这种融合能快速推广产品，
同时能跟科创相结合。到无
锡来发展浪潮大数据业务，
我们要把无锡的浪潮卓数公
司打造为浪潮大数据的业务
总部，继续扩大我们在物联
网、智慧城市、区块链、工业
互联网、信息安全的基础设
施相关的投资和投入，把我
们的产业做大做强，支撑无
锡的数字经济发展。如今经
过三年的发展，浪潮逐步进
入成熟企业的状态，未来希
望能在科创板块上市。

“欢迎更多高层次
人才到经开来”

无锡市尚贤教育集团
常务副校长 高颖菁

经开区域有尚贤河
水，碧波流影。我们教育
集团取名“尚贤”，也是希
冀有尚贤之人才，秀外慧
中。经开区在教育方面
的战略定位可以说是高
起点、高要求、高标准，建
设全市一流的教育强
区。2019年 9月尚贤教
育集团成立，目的正是服
务高端人才及其家庭。
目前教育集团有万科、融
创两大校区。在近期的
规划中，学校将进一步打
造硬件设施。同时加大
对师资队伍的建设，计划
从全国海选招聘，为经开
教育做贡献。

尚贤教育集团学生
家长的层次非常高。不
完全统计显示，本科以上
学历的达到80%，研究生
学历的达到19%，博士学
历的有3%。目前有240
多位江南大学教师子女
在尚贤教育集团就学。
我们也欢迎更多高层次
人才到经开和尚贤教育
集团，因为高层次人才也
带来了很多优质教育资
源。这样相辅相成，能够
把尚贤教育集团和经开
教育推向更美好的未来。


